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Abstract (en)
The holder has a mounting (12) for a shaft of the tool (14) with at least one locking part (22,24) projecting into the mounting for locking the tool shaft.
Two opposing capturing sections (18,20) have symmetrical and radially running flanks (30,32). The capturing sections extend over different angular
regions from one another, so that the flanks lie at different diameters. One of the capturing sections extends over 30 degrees and the other extends
over 48 degrees. The capturing sections project inwards to the same radial depth. The shaft of the tool has at least one lock groove (26,28) and two
capturing grooves (34,36).

Abstract (de)
Ein Werkzeughalter, insbesondere für ein Bohr- oder Meißelwerkzeug, mit einer Aufnahme (12) für einen Schaft (14) des Werkzeugs, mindestens
einem in die Aufnahme (12) hineinragenden Verriegelungsteil (22, 24) zum Verriegeln des Werkzeugschafts (14) in der Aufnahme (12) und mit zwei
einander diametral gegenüberliegenden Mitnahmeteilen (18, 20), die zu dem Durchmesser (D), auf dem sie angeordnet sind, symmetrisch sind und
jeweils eine radial verlaufende Mitnahmeflanke (30, 32) aufweisen, ist dadurch gekennzeichnet, daß die Mitnahmeteile (18, 20) sich jeweils über
einen voneinander unterscheidenden Winkelbereich erstrecken, so daß die beiden Mitnahmeflanken (30, 32) auf unterschiedlichen Durchmessern
liegen. <IMAGE>
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